
P r o t o k o l l  über die 8. -öffentliche/nichtöffentliche- Sitzung der Gemeindevertretung der 
Gemeinde Pantelitz vom 17. August 2020 
 
 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende:  22:31 Uhr 
  
Ort: Gemeindezentrum Pantelitz 

 
 
Anwesenheit: 
 
Nr. Name Vorname Bemerkung 

1.  Goluch Dieter anwesend 

2.  Hauschild Dirk anwesend 

3.  Kutschinski Steffen entschuldigt 

4.  Ottensmeier Wolfgang anwesend 

5.  Plümer Kathleen anwesend 

6.  Schlör Evelyn anwesend 

7.  Schulz-Weingarten Fred anwesend 

8.  Wanitschke Thomas anwesend 

9.  Wenzel Christian anwesend 

 
Als Gäste/Zuhörer: 
Herr Czilustig 
 
Tagesordnung: 
1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung sowie Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

und der Beschlussfähigkeit 
2. Einwohnerfragestunde 
3. Änderungsanträge zur Tagesordnung 
4. Billigung der Sitzungsniederschrift des öffentlichen Teils vom 25.05.2020 
5. Änderung des Gesellschaftsvertrages Klärschlamm Kooperation M-V GmbH (KKMV), 

bezüglich der Aufnahme der Stadt Neustrelitz und der Neubrandenburger Wasserbe-
triebe GmbH 
Drucksache 19-24/20/090 

6. Abberufung des stellvertretenden Gemeindewehrführers der Gemeindefeuerwehr Pan-
telitz, sowie die Entlassung aus dem Ehrenbeamtenverhältnis. 
Drucksache 19-24/20/097 

7. Entwurf für die erneute öffentliche Auslegung, Bebauungsplan Nr. 7 "Photovoltaik-Pan-
telitz" 
Drucksache 19-24/20/102 

8. Informationen des Bürgermeisters 
9. Anfragen der Gemeindevertreter 

 
 
 

 
zu TOP 1 
Eröffnung der Sitzung, Begrüßung sowie Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 
Beschlussfähigkeit 
 
Der Bürgermeister, Herr Schulz-Weingarten eröffnet die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße 
Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest.  
Von 9 gesetzlichen Gemeindevertretern sind 8 anwesend 
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zu TOP 2 
Einwohnerfragestunde 
 
Herr Czilustig erklärt sein Bauvorhaben (Halle in Zimkendorf), welchem die Mitglieder der Ge-
meindevertretung Pantelitz in einer vorherigen Sitzung zugestimmt haben.  
Laut Auskunft des Landkreises ist eine Änderung des B-Planes für die Umsetzung des Bau-
vorhabens notwendig. 
Herr Schulz-Weingarten weist darauf hin, dass die Kosten einer B-Plan-Änderung durch den 
Bauherrn zu tragen wären. 
Es wird vereinbart, dass es einen gemeinsamen Termin mit Herrn Czilustig und Herrn Schulz-
Weingarten in der kommenden Woche im Amt Niepars geben soll. 
 
 
zu TOP 3 
Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 

- Keine 
 
 

 
zu TOP 4 
Billigung der Sitzungsniederschrift des öffentlichen Teils vom 25.05.2020 
 
Der öffentliche Teil der Sitzungsniederschrift vom 25.05.2020 wird einstimmig gebilligt. 
 
Abstimmungsergebnis: 9/8/8/0/0/  
 

 
 
zu TOP 5 
Änderung des Gesellschaftsvertrages Klärschlamm Kooperation M-V GmbH (KKMV), 
bezüglich der Aufnahme der Stadt Neustrelitz und der Neubrandenburger Wasserbe-
triebe GmbH 
Drucksache 19-24/20/090 
 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Pantelitz beschließt die Änderungen des Ge-
sellschaftsvertrags der Klärschlamm Kooperation M-V GmbH, bezüglich der Aufnahme 
der Neubrandenburger Wasserbetriebe GmbH („neu-wab“) und der Stadt Neustrelitz als 
Gesellschafter der Klärschlamm-Kooperation Mecklenburg-Vorpommern GmbH 
(KKMV) mit den damit einhergehenden Änderungen durch Kapitalerhöhung 
 
Abstimmungsergebnis: 9/8/8/0/0/ 
Beschluss-Nr.: 49-08/20  
 
 
zu TOP 6 
Abberufung des stellvertretenden Gemeindewehrführers der Gemeindefeuerwehr Pan-
telitz, sowie die Entlassung aus dem Ehrenbeamtenverhältnis. 
Drucksache 19-24/20/097 
 
Herr Schulz-Weingarten erläutert die Beschlussvorlage. Der/Die neue stellvertretende 
Gemeindeverführer/in soll in der nächste Jahreshauptversammlung der Feuerwehr ge-
wählt werden. 
Die Gemeindevertretung Pantelitz beschließt die Abberufung des stellvertretenden Ge-
meindewehrführers der Gemeindefeuerwehr Pantelitz sowie die Entlassung aus dem 
Ehrenbeamtenverhältnis rückwirkend ab dem 01.07.2020. 
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Abstimmungsergebnis: 9/8/8/0/0/ 
Beschluss-Nr.: 50-08/20  
 
 
zu TOP 7 
Entwurf für die erneute öffentliche Auslegung, Bebauungsplan Nr. 7 "Photovoltaik-Pan-
telitz" 
Drucksache 19-24/20/102 
 
Durch Herrn Wenzel wird die Informationsvorlage erläutert. 
 
 

 
zu TOP 8 
Informationen des Bürgermeisters 
 
a) Umbau/Neubau der Halle in Zimkendorf  
    - Zustimmungen der Nachbarn muss vorliegen 
    - Größe der Halle muss gewahrt bleiben, Halle darf nicht höher gebaut werden 
 
b) Radweg rund um den Borgwallsee 
    - Herr Schulz-Weingarten gibt eine Zusammenfassung zum derzeitigen Stand des Rad- 
      weges rund um den Borgwallsee und dem Problem mit dem Schreiadler 
    - am 14.09.2020 wird es einen neuen Termin geben. 
    - Radweg wäre auch über eine andere Route möglich – Penniner Wald Richtung Nienhagen  
      und dann über Gehag nach Zimkendorf 
 
c) Am morgigen 18.08.2020 findet ein Termin mit Herrn Thiede zur Flurneuordnung statt 

  - Es können hierzu noch Vorschläge zum Maßnahmeplan 3 eingereicht werden.  
  Es wird sich auf den Betonplattenweg von Zimkendorf in Richtung Borgwallsee (landwirt-

schaftlicher Weg) verständigt. 
  
 
zu TOP 9 
Anfragen der Gemeindevertreter 
 
a) Herr Ottensmeier weist darauf hin, dass sich am Straßeneinlauf Pütte auswärts rechtsseit-

eine Verdellung der Schwarzdecke befindet, der Untergrund bröckelt, es entstehen Risse 
(Höhe Iglo – wo der Weg aufhört, Pumpwerk und Trafostation). Das Bauamt wird ersucht, 
diese Stelle zu begutachten und ggf. die Reparatur für das kommende Haushaltsjahr ein-
zuplanen. Bei Rückfragen hierzu bitte Rücksprache mit Herrn Ottensmeier nehmen. 

 
b) Das Geschwindigkeitsbegrenzungsschild (60 km/h) aus Richtung Zimkendorf kommend in 

Richtung Pütte fehlt seit mind. dem 23.07.2020. Aufhebungsschild hängt noch auf der Rück-
seite. Herr Schulz-Weingarten schaut sich die Strecke an. 

 
c) Herr Wanitschke informiert, dass durch die Feuerwehr sämtliche Feuerlöschteiche abgefah-

ren wurden. Der Teich „Am Schlossberg“ ist verunkrautet. Wäre eine Reinigung möglich? 
Durch Herrn Schulz-Weingarten wird erläutert, dass die Kosten für diese Maßnahme sehr 
hoch sind. Das Geld müsste im Vorfeld im Haushalt eingeplant werden. 
Vorhandene Hydranten der REWA sollten überprüft werden, ob diese im Brandfall ausrei-
chend Waser liefern können. 
Herr Wanitschke informiert, dass es für Wohngebiete auch Tanks gibt, welche ins Erdreich 
eingelassen werden können. 
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Herr Schulz-Weingarten informiert, dass die Feuerwehrbedarfsplanung derzeit vereinfacht 
wird und ggf. in der nächsten Sitzung der Gemeindevertretung beschlossen werden kann. 
Zu dieser Sitzung soll dann auch Herr Christian Sadewasser geladen werden. 
Auch soll auf der nächsten Jahreshauptversammlung die neue Feuerwehrsatzung be-
schlossen werden. 

 
d) Anfrage zum Stand der Erschließung der Grundstücke „Am Schlossberg“ 

- Verhandlungen hierzu laufen 
 
 
Niepars, 17. August 2020 
 
Protokoll: A. Schmidt 
 
 
 
 
Fred Schulz-Weingarten 
Bürgermeister 
 


